

REGENERACION

Semanario independiente

Redacción en Alicante:
SAN FERNANDO, 26

Redacción en Crevillente:
RAMÓN Y CAJAL, 9, pral

Precios de suscripción

Alicante, un mes . . . 0'50 pesetas

Crevillente, un mes . . . 0'50

Fuera, un trimestre . . . 2'00

Estranjero 3'20

Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO X (Segunda época)

ALICANTE 13 JUNIO 1931

Núm. 148

Desde Crevillente

Vive para todos y morirá para sí

Mucho, muchísimo se ha escrito y se escribe hoy día con respecto a la gloriosa batalla electoral que tuvo lugar el día doce de Abril último, que a pesar de estar el pueblo español sometido a una Dictadura despótica, feroza y cruel, pudo lograr, describir y rasgar el negro velo que los esbirros inquisidores monárquicos tenían oculto y privado de la luz al verde y pomposo árbol de nuestra libertad. El horizonte español se mancha de negros y gruesos nubarrones; la tempestad se avecina; los defensores de un monarca temeroso se esfuerzan con tenacidad por detenerla; brilla el relámpago inundado el espacio y la tierra con su luz; y el estampido majestuoso del trueno estremece la tierra y tambalea un trono; el espanto engendra el pánico entre sus defensores, y el huracán con su nube de polvo, envuelve aquel baluarte y lo derrumba; la muchedumbre se aglomera frente a la gran fachada del palacio de Oriente ansiosa de presenciar la catástrofe para recrearse con los despojos que deja un rey que huye de España saliendo de su castillo por una puerta de escape acompañado de dos o tres . . . amigos. Los acordes armoniosos de una música penetran en los oídos del pueblo español, y sorprendido dirige su vista a todas partes sin poder distinguir su venida; hasta que allá, en las profundidades de un cielo azul y hermoso, ve destacarse una magnífica procesión, cuyo estandarte no es otro que el sacrosanto árbol de la Libertad que la orquesta celestial acompaña enviada por Dios, para saludar a la bandera tricolor que triunfante y majestuosamente ondea por todas partes y en todos los pueblos peninsulares.

Con gran entusiasmo y mayor regocijo, espera su llegada que, al estar entre ellos, corren éstos presurosos a cobijarse al amparo de su cariñosa y amable sombra para alimentarse con su fruto y aromatizarse con el perfume saturado de la libertad que lanzan sus flores que cariñosamente hace entrega a cada pueblo la suya. Detengámonos un momento y ocupémonos de la flor que graciosamente le ha tocado a nuestro Crevillente.

Jamás podíamos sospechar los crevillentinos, que la flor republicana denominada «Menargues» que ha te-

nido a bien regalarnos el nuevo régimen republicano; para entregarse del gobierno de nuestro querido pueblo y su administración, comienza por hacernos ver la paz y la guerra, para que podamos apreciar con mayor facilidad los accidentes de ambas fortunas, próspera y adversa. Las niñeces de esta joven y hermosa flor, son adultas y varoniles; lo que en ella no puede perfeccionar la política o el estudio, lo perfecciona con la experiencia aromatzada con los perfumes de sus buenas cualidades. Es señora y dueña de sus efectos; gobernándonos más por dictámenes políticos, que por inclinaciones naturales.

Reconoce Dios la grandeza y la gloria de esta flor, y le ayuda y le inspira a proteger y engrandecer su pueblo. Considera la autoridad que ejerce sobre nosotros, como un oficio, y trabaja con afán por engrandecer y agrandar a sus patronos que somos nosotros. Sosiega y tranquiliza las diferencias, con la celeridad de su presencia. Tranquiliza y calma los ánimos revoltosos, poniéndoles por espejo la ley y la justicia, adornada con el amor y el respeto. Nos invita al estudio, para ser más cultos y civilizados, y nos abre las vías encaminadas al progreso. Es tan alcalde, (sin preámbulos) en su propio domicilio, como en mitad del arroyo; presta atención donde quiera que sea lo mismo al pobre que al rico, tratando a ambos con amor y ternura.

Amenaza con el castigo de poco a muchos, y con el premio de algunos, ceba la esperanza de todos. Mezcla la liberalidad con la parsimonia, la benignidad, con el respeto, la molestia con la gravedad, y la clemencia con la justicia. Perdona las ofensas a su persona, pero no las que van directamente contra la ley. Antes aventurará la vara, que el decoro. No le llena de orgullo la fortuna próspera, ni le humilla la adversa. Se sirve del tiempo, no el tiempo de él; obedece a la necesidad, y se vale de ella reduciéndola a su conveniencia. Se hace amar y temer. No se fia de sus amigos, y se recata en sus amigos. Su amistad es conveniencia, su parentesco razón de la ley, su confianza cuidadosa, su deficiencia advertida, su cautela conocimiento, su recelo circunspección, su malicia defensa, y su disimulación reparo. Ni a su autoridad se atreve la mentira, ni a su conocimiento la lisonja. Se vale sin valimiento de sus concejales de éstos se deja aconsejar, pero no gobernar. Lo que puede obrar por sí, no lo da a otros. Cuenta despacio y obra de prisa; en sus relaciones antes se ven los efectos, que las causas. Si impone tributos, son por pura necesidad, y no por la codicia al lucro. No tiene parada fija, camina como el sol bañando con sus dorados rayos la entera población. Si dos o más entidades, todas ellas de un mismo origen e idénticos fines, por discrepancia de temperamentos u otras razones que

no son para decirlos en la presente ocasión, nacen las enemistades entre las mismas, con razones lógicas y frases bien razonadas introduce la paz entre ellas por la fuerza moral y la sagacidad de su astucia. Lo que ocupa su pie, lo mantiene su valor y su ingenio, quedando más satisfecho y poderoso con los despojos. Lo que puede arreglar con razones, no acude a la fuerza bruta. Obra lo mismo que ordena, se confedera por quedar árbitro, no sujeto. Ni victorioso se ensoberbece, ni desespera vencido. Firma con la sangre de sus venas ser leal para su pueblo, y lo jura a los pies de la imagen de la República que es la trinidad sublime compuesta de tres personas distintas que se llaman Libertad, Igualdad y Fraternidad. Finalmente, vive para todos y morirá para sí.

P P P

Cazadores!

No comprar sin visitar la ARMERIA ESTEVE

Los mejores cartuchos
: cargados y vacíos :

Accesorios de todas clases

ESCOPELAS FINAS DE LAS MEJORES MARCAS

Precios sin competencia.

Sagasta, núm. 10 - ALICANTE

20

Folleín de REGENERACIÓN

ROSENDA LA CUPLETISTA

17

No supe qué contestarle,
se me acabó la saliva
y yo le abagué diciendo:
Rosenda la cupletista,
la que ha nacido en Granada
y su padre es de Sevilla;
la que cantó en los Madriles
y trabajó en la Argentina.
La que dentro de muy poco,
si de esto Dios no la libra,
irá a parar a la cárcel
o triunfará como artista.
¿Pero ya tenim contrata?
Contrata tenemos, hija;
conque arréglate un poquito
y abandona esta casita,
que no puede ser criada
quien nació pa cupletista.
Rosen.
Desd' este moment li chure
per la glória de la Rita
que no fregue ya mes plats

Rosen.
Esco.
¿Y sobre alló que parlarem?
De primera, gloria mía.
Entonces, fuerte que fuerte,
a empresarios y a artistas
les dije, que tú eras una
estrella de primer fila.
Todos con la boca abierta
me escuchaban; yo seguía
aumentando a cada instante
tus fueros de bailarina,
ensalzando tu figura
como cosa nunca vista
y diciendo al mismo tiempo:
¿Lo demás?
Lo demás son tonterías.
Rosen.
Esco.
¿Qué bó es vosté, tío Escolapio,
Chupahuesos de Gallina,
esos son los apellidos
que me dieron nombradía.
Rosen.
Esco.
Cóntem tot lo qu' ha pasat.
Pues ahora verás, chiquilla.

BECCUERIANAR?

Con la escala al hombre

fat cual los serenos
y rompiendo lápidas
va un joven moreno;

pero el barranquito
se quedó tan quieto
sin una mirada

del joven moreno...
¡que trisite y que solo
quedó el pobre muerto!

Muchos son los hombres

que pasan riendo,
cuando de repente
y dando un tropiezo

con el huerfaniño
que allí se está quedado,
maldecen mil veces

del Ayuntamiento
que no ordena al punto
al joven moreno

le de con el pico
y rompa sus huesos...
¡que trisite y que solo

quedó el pobre muerto!

Allí está el pobrete

tan largo, tan fieso,
sufriendo los golpes
a veces tremendos

cuál le dijo hace poco
un buen molinero. (1)
que dando traslapeses

andó largo trecho...
¡o mire con rabia!
luego con desprecio,

pues creyóle grande
y le vió pequeño...
se fue murmurando:

«ahí le quedas, huerfano,
hasta que te quiten
o te pudra el tiempo...

¡y muy trisite y solo
quedó el pobre muerto!

CERO Y VAN...

(1) Vicente Carres Liedo.

Todos ellos se asombraron

al saber su biografía;

yo les dije que tú eras

de Granada.

Rosen. ¡Aíxó es mentira!

Ecco. Y que habías trabajado...

Rosen. ¡Que embustero!

Ecco. en la Argentina;

Rosen. y que dentro de muy poco...

Rosen. ¡Que bolonio!

Ecco. volverías...

Rosen. a marcharte a los Madriles

Rosen. a cantar en Maravillas,

Rosen. ¡Sant' Deu, si fora viad,

Ecco. que contenía em posar!

Rosen. Pero en esto va un señor,

Ecco. un empresario con vista

Y me dice: «Oiga, buen hombre,

contrata queda esa artista

para trabajar mañana

en mi Teatro; pero diga:

Se agrava la situación agrícola

Dentro de breves días termina la

estación primavera y empezará el

verano y si la primera no ha favore-

cido en nada a la agricultura, menos

podemos esperar de la que se ave-

ciná, aun comprendiendo que resulta

un tanto prematuro augurar estos

pronósticos.

De una manera o de otra, lo cierto

es que llevamos dos años que nues-

tros campos están sufriendo una fe-

rrible sequía y que los agricultores

cumplirán como buenos crevillenti-

nos. De no hacerlo así, la crisis se

agudizará y el hambre se ensañera-

rá de nuestro pueblo obligando a sus

hijos a emigrar.

Antes que esto suceda debemos

poner todos nuestro esfuerzo para

evitarlo, ya que todos, consumado

el hecho, habríamos de sufrir las

consecuencias.

Tengamos presente que hoy jue-

vas que escribimos estas líneas, se

ha vendido de la Fuente Antigua una

hora de agua por 55 pesetas 50 cén-

timos y las veintitres horas restantes

de un día de 50 pesetas y para

que se tenga en cuenta el precio que

ha alcanzado la tanda de este día

diremos que corresponde cobrar. In-

dicamos que corresponden a los hom-

bres contemplar este vital problema,

nos da a entender que para ellos la

agricultura no es una de las bases

cuál le dijo hace poco
un buen molinero. (1)
que dando traslapeses
andó largo trecho...
¡o mire con rabia!
luego con desprecio,
pues creyóle grande
y le vió pequeño...
se fue murmurando:
«ahí le quedas, huerfano,
hasta que te quiten
o te pudra el tiempo...
¡y muy trisite y solo
quedó el pobre muerto!

¿es usé el regresantiamé?

Chupathuesos de Gallina

¡Escapallo, sí señor;

le copietó yo ensesgúda:

Yo soy su representante,

el que recoge la gútila.

• Pues firme usé este contrato

• Cuando vaya le diga

que mañana ire yo a verla,

quiero hacerle una entrevista.

Rosen. • Y si vé eixe póbre home

Y veí que tot es mentira?

Ecco. Hay que dar gusto a la lengua.

¿Lo demás?

!Lo demás son fontestas!

Firme el contrato al momento,

rubrique y hasta la vista.

Y un joven muy elegante

que debe ser periodista,

va y me dice en tono alegre:

• ¿Cómo se llama esa artista?

Escapallo, sí señor;

le copietó yo ensesgúda:

Yo soy su representante,

el que recoge la gútila.

• Pues firme usé este contrato

• Cuando vaya le diga

que mañana ire yo a verla,

quiero hacerle una entrevista.

Rosen. • Y si vé eixe póbre home

Y veí que tot es mentira?

Ecco. Hay que dar gusto a la lengua.

¿Lo demás?

!Lo demás son fontestas!

Firme el contrato al momento,

rubrique y hasta la vista.

Y un joven muy elegante

que debe ser periodista,

va y me dice en tono alegre:

• ¿Cómo se llama esa artista?

Municipalías

El martes último día 9, celebró se-

sión nuestro Ayuntamiento. A las 21

horas y 45 minutos la dió por abierta

el alcalde señor Menargues, con

asistencia de los señores concejales

Y numeroso público que llenó total-

mente el salón de actos y parte del

patio, quedándose bastante en la

Se da posesión a los nuevos con-

cejales señores Sala Ferrández, Can-

delano, Candela Soriano, Asencio

Sánchez y Quesada Soriano.

Se pasa a cubrir la vacante del

cuarto teniente de alcalde por dimi-

sión del concejal señor Hurtado Me-

rito, dando la votación el siguiente

Francisco Asencio Sánchez, 5 a don

Cayetano Canela Soriano, 5 en

Más, quedando proclamado cuarto

teniente de alcalde el señor Asencio

Sánchez.

Se da lectura por el señor Secre-

tario a los Boletines oficiales y a la

recaudación de arbitrios municipales

desde el día 1.º de junio al 7.º inclu-

sive.

Hace uso de la palabra el alcalde

señor Menargues para exponer la

importancia de la sesión, siendo así

que su único afán es evitar en parte,

ya que ve la imposibilidad de reme-

construir doce casas para los seño-

res maestros y maestras que actual-

mente les cuesta el asunto de los

edificios por adquirir al municipio

7.700 y pico de pesetas, es decir que

con esta carga y añadiendo unas tres

mil pesetas más anuales en 10 años

habermos pagado esos edificios y

al municipio le quedarán las propie-

dades y transcurrido ese lapso de

tiempo también quedará libre de la

carga de las 7.700 pesetas y pico. Además dice—siendo nuestra plaza mercado un edificio ruinoso y falto de higiene pero que reporta ingresos bastante considerables, debemos dedicar nuestros esfuerzos a la construcción de una nueva plaza, aunque para estos dos asuntos tengamos que recurrir a un nuevo empréstito que puede oscilar en unas 150.000 pesetas, con lo que conseguiríamos dar un paso en tierra firme hacia la nueva era de progreso que en nuestro pueblo se ha iniciado.

Hacen consideraciones respecto al particular algunos señores concejales y se aprueba en todas sus partes la moción del señor Alcalde que ha sido objeto en todas partes de los más elogiosos comentarios.

A continuación el señor Secretario da lectura al oficio que el señor Delegado de Hacienda ha remitido a esta Alcaldía en la que notifica el embargo del 25 por 100 de la recaudación del Municipio.

A propuesta del señor Sánchez Candela se toma en consideración dividir en cuatro distritos nuestro pueblo con objeto de aliviar en lo posible al señor Alcalde del mucho trabajo que actualmente pesa sobre él, pues—dice—la Alcaldía está convertida en una agencia de reclamaciones y esto imposibilita la magnífica labor que el Alcalde está llevando a efecto y para evitar este abuso; de tal puede calificarse, cada teniente de alcalde se encargue de un distrito y en caso de que los señores tenientes de alcalde no puedan solventar algún asunto, lo pasarán a la Alcaldía, con lo que el señor Alcalde podrá tener algún descanso y no se verá obligado a tener que permanecer doce y catorce horas en su despacho.

El teniente de alcalde señor Más Asensio manifiesta su disconformidad con lo expuesto por el señor Sánchez porque él no puede atenderlo ya que depende del trabajo y que además tiene obligaciones en el Centro Obrero de 6 a 7 de la tarde.

El señor Menargues le contesta y dice que vista la disconformidad del tercer teniente de alcalde con la propuesta presentada, está dispuesto a continuar su sacrificio llevando por sí solo toda la labor que sobre la Alcaldía pesa, ya que él no repara en prejuicios ni obstáculos cuando por el bien de Crevillente se trata.

El señor Sánchez Candela se ratifica en su opinión considerando que debe prestarse ayuda a la improba y meritoria labor que está llevando a cabo el señor Alcalde.

Aceptan la proposición los señores Sempere Llopis y Asencio Sánchez y queda aprobada la mencionada propuesta; por tanto, las reclamaciones del vecindario se harán por distritos a los encargados de los mismos que son: Distrito 1.º, señor Sempere Llopis; 2.º, señor Sánchez Candela; 3.º, señor Asencio Sánchez y 4.º, el señor Alcalde.

Se levantó la sesión a las 23 horas y 45 minutos, después de soportar un calor asfixiante y de acordar se celebren las sesiones los martes por la noche.

A la memoria del llorado amigo Arturo Rodríguez Soria

En plena juventud, la Parca impía tu existencia segó con saña fiera; sus víctimas escoge, y al momento le han de seguir en su veloz carrera.

No tiene entrañas la maldita Parca, siega vidas en flor, mata ilusiones; sin pensar que el hogar deshecho queda ¡el hogar de las santas bendiciones!

Llora la esposa amada recordando las sublimes caricias recibidas; sin olvidar que un día celebraron la sacrosanta unión, de sus dos vidas.

Llora joven esposa, llora mucho, porque ese cielo que lu unión bendijo, no ha querido siquiera concederte la suprema ilusión de poseer un hijo.

De un hijo cariñoso como el padre, trabajador, honrado, laborioso; la esperanza suprema de una madre que por siempre perdió a su fiel esposo.

Ya te fuiste del mundo para siempre ¡desengaño cruel, esta es la vida! Pero descansa en paz, que tu querida esposa ¡mientras viva en el mundo, no te olvida!

UN AMIGO

La Fuente Antigua

La venta del agua de la Fuente Antigua corresponde cobrar a sus propietarios con arreglo a las tandas siguientes:

Día	Tanda	Pesetas
5	5	22'60
6	6	20'06
7	7	20'92
8	8	25'04
9	9	25'90
10	10	29'12
11	11	32'58

Señoras y Señoritas

ONDULACION MARCEL

Corte de pelo a lo Garçon a cargo de las señoritas PEPITA y CARMEN ALFONSO, que terminaron su enseñanza en Madrid.

PRECIOS

Ondulación Marcel (en casa) 1 pta
Id. id. (a domicilio) . . . 1'50 »
Corte de pelo (en casa) . . . 0'50 »
Id. id. (a domicilio) . . . 0'75 »

Villa, 22.—CREVILLENTE

NOTICIAS

La recaudación obtenida por la venta del agua de la mina «La Cata» durante los días del 5 al 11 inclusive del corriente mes, ha ascendido a 242'40 pesetas.

Mañana domingo, de 7 de la tarde en adelante dará su concierto musical la banda Unión Musical en el Paseo de Francos Rodríguez, ejecutando el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

«Gloria al trabajo», pasodoble. — Texidor.
«Los Claveles», selección. — Serrano.
«Maruxa», fantasía. — Vives.

SEGUNDA PARTE

«La Verbena de la Paloma», preludio. — Bretón.
«El Sitio de Zaragoza», fantasía — Madrid.
«El gato montés», pasodoble. — Perelló.

El pasado domingo celebráronse las elecciones para Juez municipal, Suplente, Fiscal y Suplente, presentándose:

Para Juez, el médico D. Ernesto Hurtado Merino.

Para Suplente, el obrero José Pérez Pastor.

Para Fiscal, el obrero Antonio Torres Mas.

Para Suplente de Fiscal, el obrero Francisco Mas Riquelme.

No se presentó ningún contrincante, y si sólo unos amigos del practicante D. José Sempere Mas le presentaron para Suplente de Juez, el cual, al darse cuenta de su candidatura para Suplente, publicó una hoja el domingo por la mañana explicando el motivo de lo ocurrido, quedando subsanada su situación y que se debe hacer partido al que acatar sin rodeos en ninguna especie.

Terminó la elección sin el menor incidente, quedando proclamados dichos señores, por lo que desempeñarán sus cargos cuando la Superioridad lo ordene, deseándoles acierto en su cometido y recta justicia para administrarla.

Ha trasladado su domicilio de la calle del Carmen, 21, a la calle Mayor, o sea en la misma casa que habitó el farmacéutico D. Calixto Rico, el médico D. Ernesto Hurtado Merino especialista en enfermedades de los niños.

Manuel Pons Candela (El Caja)

ORDINARIO DE

Madrid, Novelda, Aspe, Elche y Crevillente

Salidas de Madrid los Miércoles y Sábados. — De Crevillente, Elche, Aspe y Novelda, los lunes y jueves. Domicilios: Madrid, Luna 25. — Crevillente: Calle de Alonso Pérez, 3 Especial cumplimiento en cuantos encargos se me confien.

SERVICIO A DOMICILIO

LOLITA RODRIGUEZ MODISTA

Corte y confección Sistema MART — Se hacen patronos a medida. — Se confeccionan trajes, a elegir por difíciles que sean. — Se cortan y se hilvanan vestidos, abrigos y chaquetas para señora; precios muy económicos.

Corazón de Jesús, 37.—Crevillente.

En el Lavadero Público han sido colocadas, hasta la fecha, siete persianas que harán más soportable los rigores del verano y de los días invernales, en donde las mujeres encontrarán más agradable su estancia mientras laven sus ropas.

De desear era esta mejora para alivio de las pobres mujeres que tenían que sufrir las inclemencias de la temperatura.

Nos congratulamos y no regatearemos nuestro aplauso al señor alcalde por sus sentimientos humanitarios.

SE VENDE una casa en muy buenas condiciones, situada en la calle de Molina, cerca del lavadero. Para más informes diríjase a la Administración de este semanario.

A la edad de 67 años falleció en Madrid, donde residía, el día 7 del actual, nuestro querido paisano don Francisco Gallardo Candela, persona de afable trato y que sentía de corazón un extraordinario cariño por su tierra natal.

Su muerte ha sido muy sentida por sus familiares y amigos.

Acompañamos a su distinguida familia en tan acerbo dolor y reciban su afligida esposa e hijos la expresión de nuestro más sentido pésame.

En el TRINQUETE de la Avenida de la Libertad, todos los domingos, grandes partidos de pelota. Abierto todos los días, en donde el público encontrará comodidades y los jugadores un Trinquete que, a más de estar completamente terminado, reúne todas las condiciones de higiene. Visítadlo y os convenceréis.

Tenemos entendido que el Ayuntamiento tiene el propósito de establecer dos Escuelas en el último piso de la Casa Capitular, y para ello se piensa en derribar parte del techo para levantarlo algún metro más alto.

Rogamos a nuestros suscriptores tengan a bien remitirnos sus descubiertos, para la buena marcha de nuestra administración. Esperamos que nuestra súplica será atendida y les damos las gracias anticipadas.

En el próximo número publicaremos una poesía, dedicada al insigne poeta Javier de Burgos, original de Joaquín Valdés Aznar.

Imp. «Lucentum». — S. Fernando, 28

Alicante

MANUEL MAGRO Y HERMANOS

Fabricantes de Harinas

CREVILLENTE

DISPONIBLE

Molinería Crevillentina

José Lledó Más

Fabrica de Alfombras de lana, Yute y Limpiabarros de Coco
Salitre, 20.-CREVILLENTE

Fabrica de Persianas de todas clases
Almacén y Despacho Central:
Avenida, 60.-BARCELONA

TAPICES
DE TODAS CLASES

Tejidos de Terciopelo Ruso y similares

Fabrica de Salvador Espinosa
Barcelona, 15.-CREVILLENTE

Ferretería y Droguería EL POZAL

DE

Francisco Martínez

Sucesor de J. Linares

1.º de Mayo, núm. 8 - CREVILLENTE

REGENERACION

Semanario independiente - CREVILLENTE

Provincia de

Vida e Hijos de Joaquín Espinosa

Almacén de Chufas
Gran molino para la trituración de la misma - Depósito de
cacahuetes, altramuces y frutas secas.

Pelajo, 9 y 11 - Madrid

TALLER DE CARPINTERIA MECANICA

ANDRÉS MALLEBRERA

Stok en poleas de madera. Espadas de hoja esterilizada para telares mecánicos, a 10 pesetas docena.
Fabricación de Persianas de cadencia y restauración de las mismas a precios convencionales.
Prontitud, Economía y Esmero en el Ramo de Carpintería.
Primo de Rivera, 12 (antes Abrevadero). - CREVILLENTE